

El pueblo de Tremp, con su presa y pantanos fué ayer ocupado por nuestras tropas

El avance arrollador continuó en otros sectores, conquistándose muchos pueblos y cotas

CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO Sección de Información.—Estado Mayor PARTE OFICIAL DE GUERRA DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO CORRESPONDIENTE AL DIA DE HOY:

"El Cuerpo de Ejército de Navarra, que a la hora de dar el parte de ayer, seguía avanzando, ocupó con fuerte resistencia enemiga, los pueblos de Talarn y Cieret, y la ermita de Puig Masana. Las fuerzas del mismo Cuerpo que operan cerca de la frontera combatieron duramente al enemigo en las alturas al Noroeste del pueblo de San Vicente, derrotándole por completo.

En el día de hoy, estas mismas fuerzas han limpiado el terreno conquistado ayer, y las que operan al Sur pasaron el Noguera Pallaresa por la presa de Tremp y ocuparon el importante pueblo de este nombre, la presa y el pantano, los pueblos de Vilamitjana y Pobla de Segur; la Central, cortándose las dos líneas de alta tensión que surten a Barcelona, y las centrales de Cabet y Terradets, continuando hasta el kilómetro 46 de la carretera de Balaguer a Tremp. El enemigo dejó el terreno sembrado de cadáveres.

Han quedado liberados los pueblos de Pallau de Noguera, Puigercós, Guardia de Tremp, Salas de Pallars, San Juan, Pobla de Segur y Fonsagrada. El recibimiento hecho a nuestras tropas ha sido apoteósico, levantándose, en algunos pueblos, arcos de triunfo, dando grandes vivas al Caudillo y besando varios de sus habitantes la bandera nacional con verdadera emoción.

Se han reconocido los pueblos de Tartarén y Os de Balaguer, y también han recibido a nuestras tropas con grandes muestras de entusiasmo.

Las tropas de Aragón han conquistado Villanueva de la Sal, y se guían avanzando a la hora de dar el parte.

Las fuerzas legionarias han alcanzado el kilómetro 25 de la carretera a Cherta, el kilómetro 4 de la de Pauls y la cota 225 al Sur de éste. Una de nuestras divisiones, venciendo la resistencia del enemigo, ha ocupado la cota 764, al Noroeste del vértice Cascallosa, La Tosa, la Muntaniola y la cota 1.124 al Noroeste de Blanca, cogiendo al enemigo muchos cadáveres, prisioneros, armamento y material.

Las fuerzas de Galicia, partiendo de Santa Agueda, han llevado a cabo la ocupación de las cotas 1.224, 1.213, 1.214, El Raco del Sol y vértice Turmell, desde el cual se ve el mar.

En el frente de Guadalajara también se ha combatido hoy, rechazándose los ataques enemigos.

Ayer, derribó nuestra artillería anticérea, en el frente de Aragón un avión de bombardeo enemigo, seguro, y otro probable.

Salamanca 7 de abril de 1938.—El Año Triunfal. De orden de S. E. El general jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

En la carne de Aragón se ha cebado el furor revolucionario

Pueblos volados por la dinamita roja y destruidos por la tea incendiaria Barcelona que ayer disponía de 600.000 kilowatios de energía eléctrica solo cuenta con 70.000

(Crónica especial para EL DIARIO facilitada por la "Agencia Faro")

Tan pacíficos, tan acogedores eran los pueblos del alto Aragón, deliciosos por su panorama y su temperatura, que los hacía tan predilectos para los veraneantes; tan buenos, tan honrados, tan nobles eran sus habitantes, que parece mentira que allí haya podido ocurrir lo que ha ocurrido. Los invadieron las hordas, acudieron por allí anarquistas y dinamiteros y ahora al huir, atravesando los picos ingentes de los Pirineos, no han tenido respeto a la belleza magnífica de estos pueblecillos montañosos; los han incendiado.

En Biescas, por ejemplo, de cerca de 300 casas no han quedado en pie más de 50. Otro tanto han hecho en Torla. La chusma separatista y anarquista parece alegrarse destruyendo Aragón. Es terrible, pero es verdad, y causa verdadero dolor ver pueblos en los que no había entrado el marxismo, porque sus habitantes eran gentes de espíritu sano como ahora han sido sacados a la fuerza y luego saqueados y destruidos sus casas con refinamiento sádico.

Ha tenido Aragón tal importancia para el triunfo del Movimiento Nacional que el furor revolucionario se ha cebado en su carne. En el alto y en el bajo Aragón pueblos y pueblos están asolados por completo. No se

le perdona a Aragón su papel decisivo en esta guerra. Pero esto contribuye más a encorajinar a nuestros soldados que no quieren ni un minuto de descanso hasta acabar con tanta infamia y tanto salvajismo.

El avance sigue ocupando por arriba todo el valle del río Ara y adentrándose en el valle del Alto Cinca.

Más abajo ocupado Claramunt y Eroles hemos llegado a Tremp. Es muy importante esto porque ya nuestra línea está protegida por las márgenes del Segre y del Noguera Pallaresa. Pero tiene más interés porque estamos en posesión de los pantanos más importantes de Cataluña: el de Tremp, de 320.000.000 de metros cúbicos; los de Gubent y Terrades de 50.000.000 de metros cúbicos; el de Camarasa de 28.000.000 de metros cúbicos; (todos del Noguera Pallaresa) y el San Lorenzo de 6.000.000 de metros cúbicos del Segre. Riegos y fuerza del Ebro, y Cataluña de Gas y Electricidad quedarán sin energía al estar los saltos en nuestro poder. Las fábricas de Barcelona, Badalona, Tarrasa, Sabadell, Cornellá, San Feliú, etc., carecen de corriente y esto tiene tanta más importancia cuanto que en Cataluña residen las principales industrias y aprovisiona-

mientos de material de guerra y municiones para los rojos.

Pequeños saltos de agua, centrales de carbón intentarán suplir el déficit de energía. Pero es imposible porque la mayor parte están en nuestras manos. Por eso juzgamos la jornada de hoy como muy decisiva tanto como el avance por el Sur que hacia el Mediterráneo marcha maravillosamente aun cuando el terreno es duro y el enemigo se defiende con mucha tenacidad.

En el Norte del Ebro las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Aragón, después de haber ocupado Santa Lina, Gerp, Avellanós, Ager y San Lorenzo se encontraban a última hora de la tarde sobre Camarasa dominando los dos grandes embalses existentes en los dos últimos pueblos.

El Cuerpo de Ejército de Navarra ha ocupado Pobla de Segur, el pueblo de Tremp y sus magníficos embalses.

Con las operaciones de hoy, Barcelona, que en la noche anterior disponía de más de 400.000 kilowatios de energía eléctrica, solo puede disponer ya esta noche de 70.000. Este golpe si que es gravísimo para el enemigo y aseguramos que tendrá prontas consecuencias.—FARO.

Los comunistas franceses siguen pidiendo la apertura de la frontera para los rojos

Paris.—El Secretario del partido comunista y el vicepresidente de la Cámara, y el comunista Ducloux, han dirigido una carta al presidente del Consejo, pidiéndole que el Gobierno francés ordene la inmediata apertura de la frontera franco-española, para proveer al Gobierno de Barcelona de medios para resistir a las tropas de Franco.

Paris.—El semanario "Gringoire", caracteriza el juego que desempeña la Compañía Francesa de Navegación, en el aprovisionamiento de la España roja de armas y municiones. Hace quince días, el vapor de carga "Bonifacio", adquirido recientemente por la Compañía mencionada, ha cargado una gran cantidad de obuses de 7,5 centímetros, procedentes de las fábricas de municiones de Chapelliersult. Otro vapor, "Winnipeg", que bajo el nombre de "Winnipeg", perteneció a la Compañía Transatlántica, se encuentra actualmente en Amsterdam, para cargar municiones por valor de siete a ocho millones. Estos buques navegan bajo pabellón francés.

EL IMPUESTO DE PAGOS

Se ha puesto a la venta el libro titulado

"EL IMPUESTO DE PAGOS"

Obra utilísima para Secretarios, Interventores y Depositarios de Ayuntamientos y Diputaciones.

Pedidos a su autor:

GUSTAVO GUTIERREZ, Abogado
Harinas, 13.—SEVILLA

o a IMPRENTA MEJIAS, San Eloy, 8.—SEVILLA

Precio del ejemplar: 6'50 pesetas contra reembolso.

El Gobierno rojo ya está preparando todos los detalles de su fuga

Anoche llegaron a Francia la esposa y la hija de Companys y otras muchas personalidades de la España soviética

Paris (EFE).—Comunican de Marsella que, según informa persona de la intimidad de Negrín, llegada a dicha ciudad, la situación del nuevo Gobierno rojo es de franca desmoralización y que sólo pretende ganar tiempo para la huida. Afirma también que Negrín logró de Paul Boncour que éste diese órdenes a su embajador en Barcelona para que les conceda amparo en la Embajada de la que pasa-

rian a un buque de guerra francés. Igualmente, los principales responsables de crímenes y saqueos, amigos de Negrín, están preparados para embarcar en la plaza de Caldetas, una vez dada la contraseña de huida. A este efecto, tienen ya a su disposición, dos buques de guerra franceses.—FARO

COMIENZA LA DESBANDADA ROJA

Paris.—Se comunica de fuente

fidedigna de la frontera de los Pirineos que anoche llegaron numerosas personalidades dirigentes de la España soviética a Cerbere. Entre ellas se encontraban la esposa y la hija de Companys. Todas estas personas llegaron en coches oficiales desde Cataluña.

Salieron todas ellas con dirección a Paris. También pasaron la frontera hacia Francia 20 expertos técnicos ruso soviéticos.

En la balanza de la guerra la ocupación del pueblo de Tremp tiene más trascendencia que la toma de Lérida

De haber volado los enormes embalses se hubieran necesitado tres años para volverlos a llenar

(Crónica especial para EL DIARIO facilitada por la "Agencia Faro")

Hemos convenido en que es muy interesante mirar de vez en cuando al mapa, para darse cuenta de la marcha de las operaciones. Sigamos, pues, subrayando pueblos y rectificando la línea del frente.

Grandes sorpresas nos traen a diario nuestras columnas. Hoy nos dan los importantísimos nombres de Tremp. Ellos sólo bastan para dar una impresión de la seguridad y consistencia que va adquiriendo el avance por todos los sectores del frente que pasa a primer plano y a ninguno de los cuales hay que perder de vista, porque todos pueden traer sorpresas muy agradables.

Ha correspondido avanzar las líneas a las fuerzas del Ejército del Norte. Las brigadas navarras que ayer llegaron a la divisoria entre el Noguera-Ribagorzana y el Pallaresa, se adelantaron hasta Tremp mientras la División aragonesa con seguía colocarse a la altura de Camarasa y rodear por el Este el importante centro febril de Balaguer, que ayer quedó en poder de nuestras fuerzas.

A grandes rasgos definida la situación de las columnas, se deduce que el N. rojo sigue amenazado de muerte. Desde el pueblo de Santamaría, donde tiene su nacimiento el río Fluvent, hasta Tremp, donde se encuentran los famosos embalses del Pallaresa, se extiende un frente en línea recta que era amenazado hacia el Norte, muro de contención que va estrechándose día a día en una barrera de hierro al ejército rojo que desde este momento queda desarticulado del resto de sus fuerzas.

Se ha llegado a la región de las grandes centrales eléctricas que suministran fluido a la región catalana, especialmente a la ciudad de Barcelona, que a poco si queremos quedará sin luz y sus industrias paralizadas con, lo que recibirá un golpe mortal la fabricación de material de guerra. Porque aunque pueda subsistir el suministro con el tendido de nueva línea de las centrales levantinas, lo cierto es que éstas no podrían atender debidamente en la cantidad precisa al

enorme consumo que hace la zona fabril barcelonesa.

Por otra parte, los pantanos que alimentan los riegos de la alta Cataluña, zona rica por su agricultura y saltos de agua que mueven las fábricas harineras y oliveras, de manufacturas y las centrales eléctricas ya citadas, quedan a merced nuestra.

La penetración ha sido profunda y de gran importancia no sólo estratégica, sino moral desde el momento en que el enemigo y su retaguardia se darán cuenta de nuestra superioridad, ya que desde ahora tenemos un resorte más para desmoralizar esa zona de influencia, ya profundamente atemorizada.

Estamos deshaciendo el "hecho diferencial" para convertirlo en carne de nuestra carne y sangre de nuestra sangre. Para esa grandiosa empresa, España prodiga la sangre de sus hijos, que está dando sin regateos.

Día a día se hace más fuerte nuestra línea porque se afirma en poderosos apoyos más definidos del frente, pues aunque se altera proporcionalmente al avance el contacto de las fuerzas es en proporción más estrecho, los ejes ofensivos más potentes y amenazadores y por último el espíritu de las tropas, candente como al rojo vivo a medida que se acercan a los deseados objetivos finales de la contienda que con venenosa propaganda antinacional encendieron numerosos enemigos en España.

Resumiendo: La cabeza de nuestras fuerzas del Norte descansa en la zona de los Bajos Pirineos, de los que es un ramal el cordal del Pallaresa que entra de Norte a Sur a manera de divisionaria cortante de las regiones aragonesas y catalanas. En estos baluartes en que los condes feudales levantaron castillos de defensa señorial de los que aún quedan algunos con sus almenas intactas y sus torres erguidas, a pesar de la acción de los siglos.

Las columnas del centro, inmóviles desde hace varios días, han reanudado su avance descongestionando el Sur de Lérida desde el que el enemigo hostilizaba la ciudad con continuas ráfagas de ametralladora y tiros de cañón de larga distancia. Para ello las columnas

han realizado una conversión de Norte a Sur y viceversa, con fuerzas salidas de Villanueva de la Barca por el Norte y de Soses y Torres de Soses por el Sur. A estas horas suponemos que los milicianos que se ocultaban en las inmediaciones del río Segre habrán tomado los caminos y carreteras que les quedan libres por este sector para librarse de un posible copo.

Las columnas que operan por el Sur, apoyan sus movimientos en la Sierra de las Rajas, por la izquierda y en la Sierra de Gardó por la derecha y defienden su avance por su retaguardia en los puertos de Becete de los cuales nuestras fuerzas tienen en su poder las alturas más importantes.

Más al Sur, las fuerzas que operan en el sector de Cherta en dirección a Tortosa, apoyan su progresión en la sierra de las Perlas y en su flanco izquierdo y en la Sierra de la Pícosa por el flanco derecho. Estas dos Sierras se extienden en la parte Norte de Mora de Ebro en dirección a Falset.

La victoriosa ocupación de Tremp tiene más trascendencia y peso en los plátanos de la balanza de la guerra que la conquista de la propia ciudad de Lérida. Porque aunque es verdad que se trata de la entrada en una ciudad catalana y esto tiene un valor moral indiscutible como decisivo para la solución definitiva de la lucha pendiente, lo es y en grado sumo mucho más la posesión de los embalses de estos dos pueblos y las grandes centrales de las que, como antes dije, depende en gran parte la vida de la industria, incluida la de guerra, de la región catalana.

Así, pues, estamos en vísperas, teniendo en cuenta que Cataluña consume 600.000 kilowatios y que solamente le quedan ya 70.000, de que al tener que emplear esta energía para la fabricación de material de guerra queda completamente a oscuras o a ración homeopática según nos anunciaban las radios catalanas que dicen que para esta noche no habría luz en Barcelona. Únicamente pueden contar ahora con la central de Figols y otras tres centralitas térmicas que tienen en Barcelona, pero que gastan mu-

chas toneladas de carbón a la hora, y como no disponen de él no funcionan desde hace tiempo. Les quedan todavía las pequeñas centrales de Puigcerdá que están construidas en Ribas, instaladas en el puerto de Tosas.

Como dato interesante acerca del embalse de Tremp, puedo decir que comprende una extensión de 25 kilómetros y las compuertas miden más de nueve metros de altura. Su capacidad es tan enorme que de haber sido destruidas, aunque parece, según noticias, que no ha sufrido serios desperfectos, tardaría más de tres años en llenarse. Suponemos que no ha sufrido daño alguno porque las fuerzas rojas que por ahí se movían, ni siquiera han ofrecido resistencia. Entraron nuestras fuerzas en el pueblo de Tremp y se apoderaron de los pantanos sin disparar un tiro. Por consiguiente, no se les ha dado tiempo para realizar esta obra destructora. De lo contrario, se hubiese causado una gran pérdida y el conflicto para nosotros sería tan serio, que no podría utilizarse en mucho tiempo y aun así a costa de grandes dispendios a cargo de la Hacienda nacional.

Por el Sur, continúa la batalla de Cherta con toda su dureza. El mando rojo se ha decidido a impedir que llegáramos a Tortosa. A este fin ha acumulado numerosos refuerzos, entre los que se cuentan las brigadas de Carabineros, brigadas de marinos y gran cantidad de elementos de guerra.

Pero, a pesar de toda la resistencia, algunas de estas brigadas han sido ya deshechas y nuestras fuerzas ensanchan su frente a ambos lados de la carretera de Tortosa, encontrándose a estas horas en el kilómetro 30 de dicha carretera. A poca distancia del mar, resultado la batalla a nuestro favor, las columnas nacionales quedarán en situación ventajosa para envolver al ejército marxista en un doble círculo de fuego si antes no siente la necesidad de poner fin a una guerra que tienen perdida.

En todos los sectores, sin embargo, se han alcanzado conquistas muy significativas que llevan la vista y la esperanza hacia nombres de pueblos muy conocidos.

Mariano VILLENA.

Tropas internacionales casi exclusivamente francesas han sido concentradas en Tortosa

TODOS LOS HABITANTES DE LA ESTRECHA FAJA ENTRE VINAROS, TORTOSA Y EL MAR, HAN SIDO EVACUADOS

Berlín.—Comunican de Lérida a la Agencia D. N. B. que por orden de las autoridades rojas, los habitantes de todas las poblaciones que se hallan en la estrecha faja de terreno entre Tortosa, Vinaros y el mar, han sido evacuados. El que se oponía a ser trasladado a Valencia, era inmediatamente juzgado.

Entre los últimos refuerzos rojos que han llegado a Tortosa se encuentran destacamentos de tropas internacionales que se componen casi exclusivamente de franceses.

En Barcelona, por temor a que se cometan excesos por parte de los anarquistas o de la llamada "quinta columna", se ha reforzado la guardia en los edificios públicos. Los potentados rojos sólo salen acompañados de fuerte escolta armada.—FARO.

NUEVOS LLAMAMIENTOS

Paris.—Las emisoras del Gobierno de Barcelona anunciaron durante la noche de ayer que en los días 8 y 9 del actual se presenten "sin disculpa ni pretexto alguno" en los locales de los Comités los individuos comprendidos en los reemplazos de 1924 a 1928.

Perfil del día

LA JUSTICIA REPUBLICANA

Acaba de producirse un hecho tan inaudito y extraordinario en la zona roja, que no podemos menos de comentarle someramente. Nos referimos al nombramiento de Ramón González Peña para el Ministerio de Justicia. Si había alguna persona en la zona marxista que pudiera encarnar con paradójico simbolismo la justicia "republicana" no podía ser otra que la del célebre saltador de la caja del Banco de España de Oviedo.

González Peña ha sido bien explícito en el discurso de la toma de posesión de su cartera: "Yo he conocido—ha dicho el ladrón de Bancos—el dolor de haber sido condenado a muerte". Y en este mismo discurso hizo alusión a su condena por el asalto con fractura a la caja fuerte del Banco de España de Oviedo.

Sería este dato suficiente para deducir en manos de quién está el pander de la Justicia en la zona soviética.

Pero hay otras dos noticias que no podemos pasar por alto, para que el lector pueda tener una in-

formación exacta de la administración de justicia en la España bolchevique.

La primera se refiere a las palabras pronunciadas por el anterior de González Peña el día 26 de marzo. En ellas, refiriéndose a un decreto por el que se estructura el funcionamiento de los Tribunales, declaró: "Este es un paso más del Gobierno hacia la normalización de la vida en la administración de justicia, de forma que todos los delitos de auxilio a la rebelión, insurrección, espionaje, traición y derrocamiento, serán juzgados por los tribunales populares". Y ese mismo día la emisora de Valencia daba la noticia que se suspendían todos los juicios anunciados para ese día, por haber aparecido en la "Gaceta" la orden por la que se disponía que los delitos de espionaje, derrocamiento, traición y desafección al régimen fueran juzgados por los Tribunales populares. Con estos datos el lector podrá formarse cabal idea de la justicia republicana.

LA VIDA EN LA CIUDAD

Junta Provincial de Abastos

Prohibición de elevación de los precios actuales de subsistencias y artículos de consumo y uso

Por orden de la Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes a partir de esta fecha queda prohibida la elevación de los precios actuales de los artículos que se expresan en la relación adjunta, sin previa autorización de dicha Jefatura, aumento que podrá ser solicitado ante la Junta provincial de Abastos por las Corporaciones, entidades o sindicatos, siendo condición precisa que acompañen al mismo un estudio económico que justifique la necesidad del aumento.

Palencia, 7 de abril de 1938. II Año Triunfal.

RELACION QUE SE CITA

Subsistencias
Cereales y sus harinas, legumbres y las suyas, tubérculos, frutas, hortalizas pan, carnes frescas y saladas, pescados y sus salazones, huevos, leche y sus derivados, aceites y mantecas, vino, azúcar, sal, conservas alimenticias de todo género.

Consumo y uso
Combustibles para usos domésticos, medicamentos de empleo corriente, vestido y calzado en sus clases de uso general, velas y bujías estearicas, jabones y lejías.

IMPORTANTE PARA LA INDUSTRIA DEL JABON

El Comité Sindical de la Industria del Jabón y sus derivados, ha dispuesto que las semillas de lin y de ricino, así como todos sus productos, queda a disposición de dicho Comité Sindical, no pudiendo autorizar en ningún caso la venta de los mismos sin previo permiso del citado Comité.

Lo que se anuncia al público para general conocimiento.

Carnet de Sociedad

Jeje de Obras Públicas de la provincia de Tarragona

El Gobierno nacional ha designado al ilustre ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, don Francisco Monares, para la Jefatura de Obras Públicas de la provincia de Tarragona, que ocupaba antes de producirse nuestro glorioso alzamiento nacional.

El señor Monares actualmente venía desempeñando la Jefatura de O. P. de Palencia, en cuyo cargo ha demostrado no sólo su singular competencia, sino elogiables dotes de organización y austeridad.

No obstante las actuales circunstancias, los servicios de Obras Públicas han sido escrupulosamente atendidos, cooperando con su dinamismo a la labor reconstructiva que es guía de la nueva España.

Al felicitar al señor Monares por el honor que recibe del Gobierno Nacional al ser confirmado en el puesto que anteriormente desempeñó, sentimos la marcha de tan valeroso funcionario que sólo afortunados ha sabido crearse durante su estancia en Palencia.

Centro Instructivo y Protector de ciegos vallisoletano

Lista de los números premiados el día 7:

- Premio de 20 pesetas: el número 451.
- Premios de 3 pesetas: los números 493, 768, 771, 791, 865 y 988.

Suscripción para erigir un Monumento al General Mola

Donativos recibidos en la Administración de EL DIARIO PALENTINO hasta las tres de la tarde del día de hoy:

- Suma anterior, 1.572 pesetas.
 - Don Félix del Paso Sanz, 5 pesetas.
 - Don Arturo Redondo, 5.
 - Don Juan Cruz Puertas Touya, 5.
 - Don Francisco de la Fuente Pajares, 5.
 - Don Prudencio Tirilonte Casado, 2.
 - Doña Irene González, Vda. de Sereno, 2.
 - Don Félix Villanueva Merino, 2.
 - Doña Elena Rodríguez Fernández, 2.
 - Don Zacarías Martínez Jiménez, 5.
 - Señorita Encarnita Ruiz Rioyo, 2.
 - Señorita Carmen Ruiz Rioyo, 2.
 - Doña Eloisa Garrán, Vda. de Borja, 5.
 - Don Arturo Espegal Martín, 5.
 - Don Tomás Alonso Martín, 5.
 - Doña Carmen Ortega, Vda. de Francisco Velasco, 5.
 - Doña Consuelo de Villacian, de Villar, 5.
 - Don Julio Rojo Mancho, 5.
 - Don Manuel Junco Cossío, 5.
 - Don Gabriel Ramos Martínez, 5.
 - Don Jesús Puertas Nómez, 5.
 - Don Miguel Adán Bartolomé, 1,50.
- Continúa abierta la suscripción en las oficinas de EL DIARIO.

Una reunión en la Diputación

Los mencionados representantes fueron muy complacidos de la entrevista con el señor Pérez de Guzmán.

A la Asamblea de Diputaciones

Los diputados ponentes en la Asamblea de Valladolid, representantes de la Diputación de Palencia, don Manuel Villares y don Martín Molinos, han redactado un extenso documento que elevan al Comité permanente de referida Asamblea, en el que hablan de la necesidad de los Diputaciones en las provincias, y en bien de los municipios, de la Hacienda provincial y su reorganización, del Consejo nacional de dichos organismos y de otros pormenores no menos interesantes, ya que se trata de salvar el patrimonio espiritual y económico a través del tiempo, de las Diputaciones abogando por su reorganización y oponiéndose a su posible desaparición.

Auxilios para los pueblos damnificados por la guerra

Siete vagones de patatas para los pueblos damnificados por la guerra.

Al recibimos esta mañana el presidente de la Diputación don Rodolfo Pérez de Guzmán, nos dijo que ayer tarde había celebrado una reunión con algunos representantes de los pueblos palentinos de la Montaña, que fueron víctimas de la dominación marxista.

Tratóse de la ayuda que pudiera prestarlos la Diputación, teniendo en cuenta la pobreza de aquellos humildes vecindarios, que han quedado en la mayor miseria.

Para rehabilitar sus haciendas, para rehacer su vida, troncada por el vendaval de la barbarie moscovita, recibirán, por ahora, una pequeña ayuda, con que sostener a las numerosas familias, que consistirá en facilitar a aquellos modestos labradores SIETE, y no once, vagones, como se ha dicho, de patatas para la siembra.

Estoy, por tanto, añadió el presidente-satisfecho porque mis gestiones cerca del señor gobernador y de los pueblos limítrofes a los damnificados, han dado el resultado más brillante apetecido, ya que estos pueblos son los que nos facilitan en buena parte las cantidades de patatas, que llenarán los siete vagones. Después proseguiremos la labor comenzada, que ya culminó con el envío de diferentes convoyes de viveres.

Fabrica Nacional de Toledo y Palencia

DIRECCION ANUNCIO

Se necesitan obreros hojalateros fontaneros. Los que soliciten ser admitidos, pueden presentarse inmediatamente en la oficina de Acción Social, de este Establecimiento.

AUXILIO SOCIAL

Servicio Social de la mujer - Certificados de exención

Se advierte a todas las mujeres a quienes interese solicitar la exención del "Servicio Social", que el día 11 del actual mes termina el plazo para proveyer de los certificados que acrediten los servicios que hayan prestado gratuitamente en otras instituciones. Pasada esta fecha, quedan sin valor alguno estos certificados.

Los jefes de las instituciones que tengan que expedir estos certificados, no pueden bajo ningún concepto, extender esos certificados, debiendo registrar la salida de estos documentos, a los efectos de su validez.

Las mujeres, poseedoras de estos certificados, tienen un plazo de SEIS meses para pedir la exención y validez de estos certificados.

Lo que se hace público para conocimiento de las interesadas, a fin de que no aleguen ignorancia.

El Delegado de "Auxilio Social"

Delegación Provincial de Trabajo de Palencia

NOTA

El Ilmo Sr. Jefe del Servicio Nacional de Jurisdicción y Armonía del Trabajo, del Ministerio de Organización y Acción Sindical, en telegrama de 5 del mes actual, comunica a esta Delegación lo siguiente:

"Hasta tanto que por este Ministerio no se dicten las normas a base de las cuales se llevará a efecto la reglamentación del trabajo en los distintos sectores de la producción, distribución y transporte, se abstenga de aprobar ni visar pactos colectivos ni cualquier otra forma que suponga normas de reglamentación del trabajo cuidando de mantener las actualmente en vigor."

Lo que se hace público para conocimiento de los interesados.

Palencia, 8 de abril de 1938. II Año Triunfal.

El Delegado Provincial de Trabajo, Sixto Solís.

Julian Diez e hijos agraden de todo corazón las pruebas de sincero afecto que han recibido con motivo de la desgracia sufrida por la pérdida de su querida esposa y madre.

La misa de familia por el alma de la finada, tendrá lugar mañana, sábado, día 9, en la ermita de Nuestra Señora de la Soledad, a las ocho de la mañana.

Espectáculos

SALON NOVEDADES

Hoy viernes, sesiones a las siete y media y diez y cuarto, en las que se proyectará la preciosa producción titulada, DONCELLA PARTICULAR, film de interesante argumento interpretado por la estrella Nancy Carroll.

Mañana sábado se presentará en este Salón, un programa verdaderamente atrayente y sugestivo que es seguro congregará en él, a todos los aficionados al cine. Se proyectarán TRES interesantísimos Noticiarios del INSTITUTO ITALIANO LUCE, que como todos los presentados hasta la fecha, serán acogidos por el público con singular complacencia.

El primero titulado EL PAN NUESTRO DE CADA DIA, es un bellísimo reportaje, canto al trabajo, que por su originalidad y perfecto rodaje será una sorpresa para nuestro público. A continuación se estrenarán los reportajes titulados: HACIA MADRID, documental de nuestra Santa Cruzada de reconquista, en el que se admira la marcha de nuestro glorioso Ejército, hacia Toledo, Navalcarnero, Pozuelo y Madrid, con una serie de detalles que acrecerá el distinguido público con singular complacencia.

El primero titulado EL PAN NUESTRO DE CADA DIA, es un bellísimo reportaje, canto al trabajo, que por su originalidad y perfecto rodaje será una sorpresa para nuestro público. A continuación se estrenarán los reportajes titulados: HACIA MADRID, documental de nuestra Santa Cruzada de reconquista, en el que se admira la marcha de nuestro glorioso Ejército, hacia Toledo, Navalcarnero, Pozuelo y Madrid, con una serie de detalles que acrecerá el distinguido público con singular complacencia.

Completará el programa la emocionante producción de aventuras JINETES DEL DESIERTO, film de gran interés, interpretado por artistas destacados en este género de películas.

Como se vé, el programa de mañana no puede reunir mayores alicientes, por lo que es seguro que las dos sesiones que se celebren, serán dos éxitos completos, tanto artísticos como de público.

El domingo, estreno de la sensacional superproducción 1938, titulada SIGAMOS LA FLOTA, suprema creación de los soberanos del baile FRED ASTAIRE y GINGER ROGERS, que nos deleitarán con sus nuevos bailes más artísticos, más sugestivos y más espectaculares que nunca.

SIGAMOS LA FLOTA, es el espectáculo cinematográfico del año, que todos deben de ver, pues quedarán sorprendidos ante su grandiosidad y lujo con que es presentado.

SIGAMOS LA FLOTA es el film en que oír nuevas canciones melodiosas y verá usted nuevos bailes subyugadores y espectaculares que le asombrarán.

SIGAMOS LA FLOTA es una revista fastuosa, en la que verá todo lo mejor que pudo imaginarse. Bailes, canciones, artistas, conjuntos admirables, números de revista de una fastuosidad sin igual.

SIGAMOS LA FLOTA es la película, en fin, que ha revolucionado al mundo, y que causará admiración en Palencia, donde se elogiará como en todos los países donde ésta fué presentada.

Pida hoy mismo su localidad para este estreno, pues quizás si se tarda sea tarde.

Servicio informativo de F. E. T. y de las JON-S

CENTRAL NACIONAL-SINDICALISTA

Sindicatos de Empresarios Agricultores

Para dejar definitivamente aclaradas las dudas que entre muchos empresarios agricultores ha suscitado el trámite necesario para surtir del Nitrato de Chile disponible por esta Delegación Sindical Provincial, se hace público lo siguiente:

1.º En cada pueblo se hará una relación de la necesidad total de nitrato.

2.º De entre los labradores que precisen el nitrato, aquellos que gocen de solvencia material y moral suficiente aceptarán Letras, por el importe de la totalidad adquirida en el pueblo, excepto lo pagado al contado.

3.º Para cubrir inmediatamente la responsabilidad por éstos contraída, cada uno de los labradores que solicite nitrato aceptará, a la orden de los que garantizan el total o a la de esta Delegación Sindical Provincial, una Letra por el importe de su pedido, o suministrará el dinero correspondiente.

4.º Cada pueblo hará inmediatamente su petición con los requisitos señalados, en atención a lo avanzado de la temporada y a que por ser bastante limitada la cantidad concedida, esta Delegación no podrá atender a los rezagados.

5.º La tarifa de precios será la siguiente:

Alar del Rey: al contado, 36,70; al 30 de septiembre, 37,58.

Herrera de Pisuegra: id. 36,75; idem, 37,65.

Osorno: idem 36,80; idem 37,80.

Fronista: idem, 37; idem, 37,90.

PALENCIA: idem 37,20; idem 38,10.

Paredes de Nava: idem, 37,32; idem, 38,22.

Cisneros: idem, 37,44; id., 38,34.

Villada: idem, 37,50; id., 38,40.

Dueñas: idem, 37,35; id., 38,25.

Los precios se entienden con envase y sobre vagón en la estación correspondiente.

Se observará comparando estos precios con el de tasa oficialmente aprobado, que ha sido el impulso de acudir en ayuda del esforzado campesino, sin afán alguno de lucro, el que nos ha movido a realizar las gestiones cuyo fruto es el poder hacer esta oferta a nuestros labradores.

¡Arriba el campo!
¡Saludo a Franco: ¡Arriba España!

Demanda de Almacén
Precisando esta Delegación Sindical

U. ROMAN BAQUERIN

Especialista del estómago, intestinos y hígado.

RAXOS X

CONSULTA EN
Palencia, Mayor prel., 28, bajo

Sucesos locales

VILLAMARTIN DE CAMPOS

Detenida por robo

Por la Guardia civil de este pueblo ha sido detenida y entregada a la disposición del Juzgado de Instrucción de la capital, la vecina de Paredes de Monte, Domitila Hermoso Villamediana, de 34 años, casada, presunta autora de un robo en el domicilio de su convecino León Hermoso.

La detenida, valiéndose de unas llaves falsas, se apoderó de la cantidad de 6.150 pesetas en billetes del Banco de España, que León guardaba en unas cajas de hierro y madera que tenía en un baúl, en su dormitorio, hecho que llevó a cabo el día dos del presente mes.

SANTIBANEZ DE LA PEÑA

Un niño ahogado

Mientras entraba en el domicilio de una convecina suya, la vecina de Villabeto, María Olea, dejó a la puerta de la casa a un pequeño de 19 meses, hijo suyo, llamado Antolin Calvo Olea, chiquillo que durante la ausencia de su madre, se atolejó del lugar en que ésta le había dejado acercándose en sus juegos a las orillas del río.

Parece ser que el chiquillo debió resbalar y cayendo a la corriente halló en ella la muerte por asfixia.

Realizados varios sondeos, se consiguió extraer del río el cadáver del pequeño, que por orden del Juzgado municipal de esta localidad, que intervino en el suceso, fué trasladado al depósito del cementerio, para la práctica de la autopsia.

Delegación de Seguridad Interior y Orden Público

Sancciones

El Ilmo. Sr. Delegado provincial de Orden Público, decretó en el día de hoy, la multa siguiente:

50 pesetas a David Luis, de Pino del Río, por incorrección con las señoras postulantes de "Auxilio Social".

Visitas

El Decano del Colegio de Procuradores de Palencia.

Jefe local de F. E. T. de las J. O. N.-S. de Becerril de Campos.

IMPORTANTE

Todos los españoles y extranjeros que deseen recibir noticias de sus familiares y amigos residentes en Cataluña y Levante, así como en el resto de España aún no liberada, pueden solicitarlos por carta dirigida a D. I. D. R. E. M., Casa Consistorial, Zaragoza, dando el mayor número posible de datos ciertos de la dirección de la persona de quien se desean noticias y las señas del domicilio del peticionario, y se le enviarán las que se consigan a medida que se vayan liberando las poblaciones correspondientes.

Asistencia a frentes y hospitales

¡ATENCIÓN!

El próximo sábado, Dios mediante, y a las tres y media, dará un recital de verso en honor de los heridos, don Tomás del Mazo.

Crónica de sol y sombra

Próxima novillada

"Está ya en el horno y poniéndose a punto de caramelo" el exquisito manjar que, como segundo plato de la actual temporada taurina, se nos ha de servir en nuestra plaza de toros.

Será "cosa" buena y grata para todos los gustos refinados, según las noticias que a nosotros llegan.

Una magnífica novillada, a base de ganado especialmente seleccionado, que será lidiado por tres novilleros de postín—novedad y calidad—de los que más éxitos han logrado en otras plazas y cuyas "filiaciones" no podemos de momento hacer públicas, ya que no están ultimadas las escrituras de contrata.

Ahora sí, podemos responder que la fiesta ha de ser extraordinaria, pues, los nombres de los diestros que se "barajan" son de fama y crédito para garantizarlos.

La novillada, que se celebrará el próximo domingo, día 24, tendrá carácter benéfico, pues se organiza a beneficio de una institución en extremo simpática, cual es las Organizaciones Juveniles de F. E. T. y de las Jon-S, de nuestra capital.

Tanto por el cartel excelente, como por los fines simpáticos que con su celebración se persiguen, tenemos la seguridad de que la fiesta ha de resultar grata y concurridísima.

Er Gustapercha

Sucesos locales

Un lesionado

Cuando trabajaba en el término de "La Torrecilla" el obrero residente en nuestra capital, Andrés Rodríguez Flores, de 53 años de edad, fué arrollado por unas carretillas que sufrieron un repentino espanto.

Andrés Rodríguez, resultó lesionado y trasladado a la Casa de Socorro, los médicos de servicio le practicaron la primera cura, apreciándole una herida contusa en la región parietal izquierda y diversas erosiones en la rodilla del mismo lado, lesiones que fueron calificadas como de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Del accidente se ha dado cuenta al Juzgado municipal.

Casa de Socorro

El personal de servicio en este establecimiento benéfico, ha prestado asistencia facultativa a los siguientes lesionados de carácter leve:

Petra Porras, de 16 años, que presentaba una herida inciso-punzante en el primer espacio interdigital de la mano derecha.

Juan Antonio Escudero, de 27 años, herida punzante en la región hipotenar de la mano izquierda.

Antonio García Pérez, de 33 años, herida contusa con fractura de la primera falange y avulsión de la uña, en el dedo índice de la mano izquierda y otra herida de la misma clase en el dedo medio de dicho miembro, lesiones que se produjeron en pequeño accidente del trabajo.

Sixto Moras, de 13 años, que sufrió quemaduras de segundo grado en el dedo índice de la mano izquierda.

Palencia al día

Rumores del día: que si Prieto se marcha a la Costa Azul a buscar "descanso merecido"...

Que si Prieto se marcha a la Costa Azul a buscar "descanso merecido"... Que si Negrin está, como vulgarmente suele decirse, "que echa las muelas"... Que si González Peña ha discursado diciendo, en un rapto de sinceridad, que jamás sumo con encarnar, en su persona, la Justicia... Que si el Gobierno rojo está preparando la fuga de todos sus familiares y la suya propia, considerando inminente la definitiva liquidación del fingido bolchevique... Que si Barcelona ha quedado a oscuras, con la ocupación de las centrales de Tremp... Etcétera. En torno a estos rumores, giran las conversaciones, en paseos y tertulias. Es lo del día. Florece la Primavera. El sol brilla con más esplendor que nunca. Se otean en el horizonte las banderas victoriosas de la Paz. Hay un fervor patriótico diluido en el ambiente y los corazones se encienden en pléiura de esperanzas. Abril rie y triunfa, al compás de las armas invencibles de nuestros soldados!

Y mientras tanto, en la retaguardia, la vida se desliza apacible y en calma.

En la Diputación, el presidente celebró ayer una reunión con los representantes de los pueblos del Norte de la provincia damnificados por la guerra, acordando enviarles auxilios de viveres.

Mañana sesión plenaria en el Ayuntamiento.

Normalidad administrativa en todos los demás centros oficiales. Anuncio de las procesiones de Semana Santa, que este año prometen alcanzar un inusitado esplendor. Nada en sucesos. He aquí todo lo que arroja el índice local.

EL TIEMPO QUE HACE

BAROMETRO	
A las 18 de ayer,	700,3
A las 8 de hoy,	700,4
TEMPERATURAS	
Máxima de ayer,	20,2
Mínima de hoy,	1,8

GRATITUD

La familia del llorado Capitán Lorenzo Ramírez Jiménez, quiere hacer presente en estas líneas el conmovido e inextinguible reconocimiento que ha contraído con sus convecinos por la fervorosa manifestación de dolor que hicieron ostensible al paso del cadáver en el camino de su descanso eterno; aquel impresionante silencio que guardó Palencia en la hora de su entierro en una espontánea y unánime comunión de sentimientos, clarividente interpretación del género de homenaje que había de ser más grato al espíritu del queridísimo caído.

Nuestra más entrañable gratitud también a las dignísimas autoridades eclesiásticas, militares y civiles que con tanto cariño nos acompañaron, haciéndonos objeto de atenciones que nunca serán olvidadas; a los caballeros Legionarios del nobilísimo y fraterno Imperio Italiano; a los comprovincianos que arrojando sacrificios y molestias acudieron a rendir el tributo de su dolorida adhesión y derramaron ardientes lágrimas ante el cadáver en los pueblos del trayecto durante su traslado; y a la Prensa local, que con una inagotable voluntad ha sido portavoz del sentimiento de los palentinos y de su propio pesar.

A la Jefatura Provincial y camaradas todos de F. E. T. y de las J. O. N.-S., un emocionante abrazo. Dios se lo pague a todos.

¡Arriba España!

A. PASCUAL HIGELMO

CIRUJANO-Electrodiólogo
Consulta y Operaciones en el
SANATORIO QUIRURGICO de JESUS NAZARENO
Calle Sotelo, núm. 1. (Jerdinillos)
De 12 a 2. Teléfono 216.

Gobierno Civil

Visitas
El señor Gobernador recibió en el día de hoy, las siguientes: Señor Alcalde de Magaz. Don Constantino Maestro, de Alar del Rey.

Donativos
Don Constantino Maestro, vecino de Alar del Rey, ha hecho entrega en el día de hoy y con destino a Frentes y Hospitales, cinco cazadoras de paño azul marino.

Poblaciones liberadas
Luis y María Fraile Maestro, 10 pesetas.
Vecinos de Villodre, 37,75.
Hijos de Payo Ruiz, 50.

Una maravillosa operación quirúrgica en el Hospital Samaniego de Vitoria

En él le ha sido extraída a un falangista de la Bandera de Aragón una bala que tenía alojada en el corazón

El diario "Norte" de Vitoria, publica la siguiente información: Estos días oímos el rumor de que en uno de los hospitales militares de la ciudad de Vitoria había sido realizada una extraordinaria operación quirúrgica, consistente en haber extraído del corazón de un soldado una bala que tenía clavada en aquella parte del cuerpo. Nos pareció en realidad prodigioso el hecho y nos movió a comprobar lo que pudiera haber de verdad en esa especie que recogimos en nuestro andar por la calle.

Para ello, enterados ya de que se trataba del hospital militar Samaniego donde se había efectuado, nos dirigimos a él, entrevistándonos con el director del establecimiento, capitán don Juan Castell de Santiago. Este, apenas le indicamos el motivo de nuestra presencia, se ofreció amablemente a facilitarnos cuantas noticias nos fueran interesantes, confirmando la realidad del suceso, que probablemente sea uno de los casos más notables que se hayan dado en esta guerra. Previa la autorización correspon-

diente de la autoridad militar, comprobamos, pues, esta noticia, que tanto dice del nombre de este hospital vitoriano, de quienes al frente de él se encuentran y de los cirujanos que en él intervienen. En el despacho donde estuvimos con el señor director, se nos ofreció una entrevista con el operador cirujano capitán Ortega de la Riva, que se encontraba en aquellos momentos efectuando la diaria visita a las salas. Y, entretanto, conversamos con el personal sanitario, que nos contó la maravillosa operación.

Fue herido por vez primera durante la campaña al proteger la toma de Tardienta, el día 23 de marzo, siendo trasladado al hospital de Zaragoza desde donde, después de permanecer un día, fué evacuado al hospital Samaniego de Vitoria. Además de la herida en el corazón, recibió otra, leve, en el muslo izquierdo. Jesús Marín nos ha dicho cómo desde el primer momento de ser herido sintió su gravedad, notando una sensación enorme de decaimiento, sin poder mover absolutamente el brazo izquierdo ni apenas hablar ni casi alentar.

Una interesante circular de la Junta Provincial de Abastos

Según se ha indicado ya en disposiciones anteriores de esta Junta, ocurre frecuentemente el hecho de que las cantidades figuradas como existencia en los partes que remiten las Alcaldías, no responden a la realidad de aquellas, ya porque se copian sistemáticamente las existencias acusadas en estadísticas anteriores, sin tener para nada en cuenta las alteraciones producidas, o bien porque se permite que dejen de presentar las declaraciones reglamentarias las personas obligadas a ello, o que lo hagan con manifiesta falsedad.

parte, la cantidad que de cada artículo será consumida mensualmente por término medio en su demarcación, indicando asimismo el número de habitantes para la comprobación del cálculo. En los artículos de fabricación en la localidad, deberá hacerse constar en dicho parte la cantidad que existe en los almacenes, la que puede elaborarse y si se dispone de existencia de primeras materias para continuar la producción, así como la procedencia de éstas.

La bala le había entrado al herido por la parte posterior, atravesándole el corazón y alojándose en el ventrículo izquierdo, quedando sujeta por el culote. Todo esto comprobado, antes de la intervención, por Radioscopia y Radiografía. Y la bala, con las contracciones cardiacas, tenía sus mismos movimientos isocronos. Hemos saludado en su cama al herido, que se encuentra perfectamente animado, esperando que dentro de tres o cuatro días pueda levantarse y un par de días más tarde pasar por Vitoria. Se llama Jesús Marín, natural de Zaragoza. Desde doce horas antes de estallar el movimiento en Zaragoza, el día 18 de julio, él, con otros camisas viejas, ingresó en el

cuartel de Caballería de Castilleja. Después ha estado durante once meses en la sierra de Alcubierre y actualmente se encontraba con la bandera móvil de Aragón, como sargento. Fué herido por vez primera durante la campaña al proteger la toma de Tardienta, el día 23 de marzo, siendo trasladado al hospital de Zaragoza desde donde, después de permanecer un día, fué evacuado al hospital Samaniego de Vitoria. Además de la herida en el corazón, recibió otra, leve, en el muslo izquierdo. Jesús Marín nos ha dicho cómo desde el primer momento de ser herido sintió su gravedad, notando una sensación enorme de decaimiento, sin poder mover absolutamente el brazo izquierdo ni apenas hablar ni casi alentar.

Tales hechos impiden a esta Junta regular con acierto el suministro de artículos y productos a las fuerzas del Ejército, que le tiene reconocido con carácter preferente, y que se restrinja o llegue a prohibirse indebidamente la exportación de algunos artículos que en oposición a los datos oficiales, se cuenta con existencias bastantes que garantizan el consumo provincial, lo que supone un perjuicio notorio para los propios poseedores y una lesión manifiesta a los intereses de la Patria, que todos estamos en la obligación de defender. Tiende esta Circular a corregir tales anomalías, desde todo punto de vista censurable, y al efecto se dispone:

1.º Se convierte en servicio "mensual" el parte decenal sobre existencias y precios de artículos, etcétera, en cada localidad. Se utilizará para este servicio, el mismo modelo que hasta la fecha.

"AUXILIO SOCIAL" el emblema de mañana

El emblema que mañana prenderá en vuestra solapa la cuestión de "AUXILIO SOCIAL" está cargado de simbolismo patriótico. La materia se eleva y dignifica cuando se le da un contenido emotivo y sentimental.

Una diminuta carabela simbólica y memorable es el emblema que mañana reparte la cuestión de "AUXILIO SOCIAL". Y en sus velas grabado, al lado de la huella del viento va el signo de la Falange.

José Villanueva Sagredo
Especialista en enfermedades de la Garganta, Nariz y Oídos
CALLE VALENTIN CALDERON, 16
(Antes San Juan)

RAFAEL BOTIN
ESPECIALISTA EN PARTOS
y
Enfermedades de la mujer
Serrugete, 8 Pral.

El emblema que mañana adornará vuestro pecho es una carabela—viento en la vela y seguridad en el timón— a la vez impulso y sentido. Una carabela marca una dirección en el mar uniforme, un sentido en la extensión de innumerables caminos. Y además la mueve el aire con empuje incorpóreo, como el del espíritu.

En la vela más alta, el yugo y las flechas. El yugo unifica la aspiración de ascenso de las cinco flechas y les da, como el arco, tensión y apoyo. Y en la vela más baja, igual que el antiguo mascarón de proa donde rompían las olas y llegaban las sales marinas, va el emblema—hermandad y amor—de "AUXILIO SOCIAL".

USE SIEMPRE CRIVE PASTA DENTIFRICA
EL PRIMER DENTIFRICO ESPAÑOL

2.º Todos los cosecheros, almancenistas, fabricantes, acaparadores, ganaderos o criadores, vendedores y comisionistas, etc., de los artículos comprendidos en dicho modelo oficial, vienen obligados a presentar en la Alcaldía de su residencia, el día 25 de cada mes, "precisamente", declaración jurada de las existencias, bien sean propios, vendidas o en depósito que tengan en su poder, aunque las existencias se encuentren almacenadas en sitio distinto al de residencia del declarante.

ANUNCIOS ECONOMICOS

PIEZAS. Surtido completo para Arados OLIVER, CHATTANOUGA y otras grandes existencias en repuesto de Cultivadores, Máquinas Segadoras y para toda clase de Maquinaria Agrícola, de inmejorable calidad y bien terminadas. Visite Ud. el Almacén de PABLO PINACHO, donde encontrará la pieza que Vd. necesite. Avenida Casado del Alisal, 53. Palencia.

AUTOMOVIL. Compró europeo 10/12 CV. a propósito para hacer camioneta. Julio de la Fuente, Mayor Pral., 2. Palencia.

CLINICA Y LABORATORIO "CARTON"
FUNDADA EN 1924
Consulta de enfermedades de la SANGRE, INFECCIONES y NUTRICION. Análisis clínico de sangre, esputos, etc. Metabolismo
Calle de la Pasión, número 1 y 2. Pral. Apartado, 73
VALEADOLID

3.º Las Alcaldías resumirán y archivarán las declaraciones recibidas remitiendo a esta Junta "el día 27 de cada mes", un resumen totalizado de las mismas. Los señores alcaldes, valiéndose de los asesoramiento necesarios, harán figurar en la última casilla del referido

NO DEJE DE COMPRAR, crucifijos, loza, cristal, estantes, toalleros, espejos, bombillas, cepillos, sobres, tinta, librerías, blok, papel higiénico, etc., Mayor Pral., 2 (esquina) ARRANZ.

SE VENDEN 82 reses lanar, 37 emparejadas y 45 ortuñas y un carnero. Para tratar, con Raimundo Gómez, en Rivas de Campos, Palencia.

Tintorería Alemana de Gijón
Sucursal de Palencia
Esta gran TINTORERIA pone en conocimiento de su distinguida y numerosa clientela, que de nuevo recibe en su Sucursal, Mayor 68, ESTANCO, todo género de encargos.

4.º Dichas autoridades exigirán la presentación inexcusable de las declaraciones de existencias, llevando a efecto las comprobaciones que juzguen necesarias, dándose cuenta de los resultados que ofrezcan a los efectos oportunos.

SE NECESITA maestro herrador competente para trabajar o tomar por su cuenta el herraje en Clínica Veterinaria de esta capital. Dirigirse a Cardenal Almaraz, número 17, duplicado, segundo derecha. Inútil presentarse sin buenas referencias y conocimiento pleno de su misión.

SE NECESITA mozo de labranza para pueblo inmediato a la capital. Para tratar, en los Almacenes de Hijos de Sendino, Palencia.

Trabajos garantizados :: Precios sin competencia

5.º Hasta tanto que la superioridad competente dicte normas concretas para la autorización de las facturas y listas de precios de venta de los artículos y productos, corresponderá a los señores alcaldes desempeñar esta función, aprobando, con carácter provisional, dichos documentos, presentando a los efectos oportunos.

SE NECESITA un mulo de 2 años, alzada dos dedos sobre la marca. Para tratar en Osorno, con Angel Catalina.

SE NECESITA un mulo de 2 años, alzada dos dedos sobre la marca. Para tratar en Osorno, con Angel Catalina.

¿Por qué no figura Prieto en el Ministerio Negrín?

Al ver la guerra perdida, se propuso que le obligaran a dimitir para poder marchar libremente al extranjero

Para nosotros no tiene duda. Por lo que lo han echado. Y le han echado, porque quería que lo echasen. A Prieto no le asustó la caída del Norte, ni el fracaso de las ofensivas de Brunete, de Belchite y de Teruel. Sabía muy bien que París y Moscú querían la guerra universal y sólo buscaban el momento propicio.

El monstruo, agazapado, esperaba. Y daba una sola consigna: resistir, cediendo terreno, pero sin rendirse a Franco. Hasta que un día, después de comprobar la firmeza de Chamberlain, después del gesto de Hitler en Austria y del fracaso de los proyectos intervencionistas de Blum, Prieto vió definitivamente perdida la guerra.

Entonces, este personaje, quizá el más siniestro de la historia de España, decidió huir. Pero no como un miliciano cualquiera, arrastrándose por las gargantas del Pirineo. Va a escapar—si Dios no lo remedia—con todos los honores, amparado incluso por una caída elegante. Cuando Franco pise Barcelona y Madrid y la guerra esté liquidada, Prieto, repantigado en una buena butaca de cualquier buen Hotel de París, dirá a los que quieran oírle: Yo podía haber resistido y obligado a Franco a pactar. Pero me echaron del Gobierno y estoy exento de responsabilidad.

"La Pasionaria" elegida miembro del Komintern

El famoso Bela Kun ha sido misteriosamente "eliminado"

Berna.—A base de noticias recibidas de Moscú, se afirma que Stalin, paralelamente a la depuración general ha iniciado una depuración en masa del Komintern. La única diferencia es que los miembros del Komintern no son sometidos a juicio, sino que se les hace desaparecer sin ninguna forma de proceso. Entre los arrestados y desaparecidos se citan 8 polacos, 6 alemanes, 6 finlandeses, 3 rumanos, 1 danés, 1 americano, 3 lituanos y 5 húngaros entre los cuales está el famoso Bela Kun.

Antes de proceder a esta depuración que ya ha hecho un centenar de víctimas, la presidencia del Komintern había procurado atraer a Moscú los miembros que se encuentran en el extranjero, pero su llamada no ha tenido ningún éxito. Los comunistas extranjeros prefieren estar lejos de Stalin. Por esto, el nuevo Consejo del Komintern estará compuesto casi exclusivamente por rusos, algunos de los cuales usan pseudónimos extranjeros. En la lista de los miembros de la nueva Oficina de Presidencia se encuentran Stalin, Manulski, Idanow y Jezow; los últimos son también miembros del Gobierno. La comisión de control está presidida por Kiriatov, jefe de la G. P. U. de Moscú, hombre de confianza de Jezow. Entre los miembros extranjeros se encuentran Taelman, La Pasionaria y Cachín, mientras Dimitrov conserva todavía el cargo de secretario general.

Por eso eran tan derrotistas los últimos partes de guerra rojos; por eso hacía aquellas declaraciones irritantes contra los anarquistas; por eso dijo, con gran indignación de Alvarez del Vayo, que nuestro armamento era superior... Porque quería que los anarquistas y los propios socialistas, pidieran su dimisión fulminante. Y lo ha conseguido.

Auxilio a poblaciones liberadas

En el Negociado correspondiente del Gobierno Civil, se han recibido los donativos siguientes: Donativos en especie: Vecinos de Villalca: Huevos, 352; guisantes, 26,5 kilogramos; chocolate, 2 paquetes; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 17 paquetes.

BICICLETAS
y accesorios de todas las clases, cámaras y cubiertas. Artículos para deportes. Taller de reparaciones con personal especializado y disponiendo de herramientas modernísimas. Tenemos el mayor surtido en Palencia y los precios más afinados que nadie. "CASA NEIRA"

PEDRO LOPEZ GARCIA
Director del Dispensario Antituberculoso del Estado
INFECCIONES Y PULMON
Consulta de doce a cuatro
Avenida de Valladolid, tetro B.
1.º derecha.—PALENCIA.

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

Los senadores católicos y liberales de Bélgica piden que sea enviado un representante oficial a Burgos

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

Bruselas.—El senador católico Sobry, ha solicitado en el Senado que Bélgica se aparte de la política francesa y ponga fin a las conversaciones que se celebran entre los Estados Mayores de los dos países. El senador nacionalista flamenco Lissen, apoyó esta demanda y formuló críticas con respecto a la actividad que desarrolla el embajador de Francia, señor Bargeton, en favor de un permiso de paso por territorio belga de las tropas francesas.

El senador nacionalista flamenco Lissen, apoyó esta demanda y formuló críticas con respecto a la actividad que desarrolla el embajador de Francia, señor Bargeton, en favor de un permiso de paso por territorio belga de las tropas francesas. El ministro de Negocios Extranjeros, señor Spaak, refiriéndose a las críticas de parlamentarios socialistas y liberales contra Alemania, dijo que era lamentable que diputados y senadores se ocuparan más de la política exterior de otros Estados que de la de Bélgica, agregando que no existe el llamado "peligro alemán". Ocupándose luego del envío de un representante de Bélgica cerca del Gobierno de Burgos, declaró el ministro de Negocios Extranjeros que, a su juicio, no había llegado el momento oportuno para adoptar esta decisión.

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

En la reunión del Ayuntamiento de París se dijo ayer que Rusia está preparando una nueva guerra

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

París.—En la Asamblea municipal de París tuvo lugar ayer una sesión en la cual se discutió vivamente la cuestión relativa a la naturalización de extranjeros en Francia y condiciones y requisitos que debían ser exigidos para concederla. Fué aprobada una moción en la cual se solicitaba que, para concederse la naturalización, se sometieran los extranjeros a un examen médico. Un miembro del Consejo municipal pronunció un discurso oponiéndose a que se naturalizasen franceses los elementos extranjeros que, por su origen son incapaces de asimilarse a Francia y continúan siendo siempre extranjeros, entre ellos los elementos soviéticos rusos, cuyo país—dijo el orador—está preparando una nueva guerra.

De la provincia

BALTANAS
Así se hace Patria
El señor Coca, con fecha 22 de enero, entregó en el Gobierno Militar 200 pesetas, por obra velada y ahora ha recaudado 250 teniendo preparada otra y una conferencia para el día de Pascuas, titulada "Madre Alegría" y la tragedia que "Viene mi marido", de Arniches. "El Corazón de Jesús, Reina con nosotros"

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

Las Hermanas Nazarenas, propagadoras de las Marías de los Sagrarios y de la Formación de los niños Reparadores, con residencia en Palencia, los días 24 y 25 del corriente, han dado en la Casa Santo Hospital, Escuelas Nacionales

Los que han degustado el coñac **BRANDY ESPECIAL CASA LAZO** le prefieren a otras marcas. Pídale Vd. también en Cafés, Bares y Comestibles

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

Agregó que en Francia ocupan elevadas posiciones numerosos judíos, que tienen entre sus manos funciones de gran responsabilidad. Francia—añadió—no es ya de los franceses ni para los franceses; pero es necesario esperar una fuerte reacción contra este hecho, como ha ocurrido en Alemania y en Italia, porque es imposible que el nacionalismo pueda entenderse con el judaísmo. El orador solicitó que fuera retirada a los miembros de la "nación judía" la nacionalidad francesa; que se rechace inexorablemente toda demanda de naturalización de esa índole y que se traslade a todos los judíos a Palestina. Esta moción será puesta a votación mañana viernes.

les y parroquia de San Millán, las conferencias que finica anunciadas a las autoridades eclesiásticas de esta villa. Con mucho interés ha sido oída por parte de los oyentes la palabra que con tanta dulzura, amor y fe, sale de la boca de tan respetables Hermanas Nazarenas; quiera Dios sea semilla de tanto valor que en su día dé abundante fruto celestial. Todos y con fe viva, han de cumplir el programa trazado, para uniros más y más al S. Corazón de Jesús.

Vecinos de Villalca: Garbanzos, 37 kilos; lentejas, 16,5 kilos; muelas, 31,5 kilos; tocino, 2,3 kilos; azúcar, un kilo; huevos, 7,5 docenas; mantecadas, una caja; quesos, 4; chocolate, 3 libras; pimientos, 2 botes pequeños; tomates, 2 botes pequeños; conejos, 2; aceite, una lata de 10 kilos; chocolate, 18 paquetes.

El Estado se compromete a ejercer una acción constante y eficaz en defensa del trabajador, su vida y su trabajo.

LEA USTED EL DIARIO PALENTINO

